



Jahresbericht 2008

mitgedacht – feministische Perspektiven auf Politik, Wirtschaft und Gesellschaft

Am 18. Oktober 2008 fand ein Arbeitstreffen statt, bei dem wir uns intensiv mit dem Schwerpunktthema „Alt, arm, abgehakt – Frauen und Altersarmut“ beschäftigt haben. Bei diesem Arbeitstreffen wurde der Beschluss bekräftigt, die Ausstellung „Stille Heldinnen“ von Help Age nach Berlin zu holen. Die Ausstellung zeigt Portraits tansanischer und südafrikanischer Großmütter, die ihre Enkelkinder aufziehen, weil deren Eltern durch HIV/AIDS verstorben sind. Die Großmütter haben zum einen ihre eigenen Kinder verloren, die traditionell für ihre alternden Eltern aufkommen, und tragen zum anderen nun auch die finanzielle und erzieherische Verantwortung für ihre Enkelkinder. Dies überfordert viele Alte. mitgedacht möchte dazu beitragen, dass die Leistung der alten Frauen gesehen wird und sie in ihrem Alltag unterstützt werden. Deshalb planen wir die Ausstellung im April 2010 nach Berlin zu holen und ein Begleitprogramm zu organisieren.

Antje Gothe vertrat weiterhin den Verein bei der Schattenberichterstattung zur UN-Frauenkonferenz. Hier wirkte sie kommentierend mit. Außerdem engagiert sie sich bei der Schattenberichterstattung zum UN-Sozialpakt. Antje wird für mitgedacht den Abschnitt über Altersarmut in Kooperation mit anderen NGOs verfassen.

Die Materialien zur Öffentlichkeitsarbeit konnten in diesem Jahr fertig gestellt werden. Die Webseite wurde unter www.mitgedacht.org eingerichtet. Der Flyer ist ebenfalls fertig und wurde von allen Mitgliedern in verschiedenen Einrichtungen ausgelegt.